



東近江市倫理法人会 会長  
田中 正直



長浜市倫理法人会 会長  
雨森 洋子



甲賀市倫理法人会 会長  
堀江 清一郎



守山市倫理法人会 会長  
宮村 政徳

コロナウイルスの影響で、2月末より、モーニングセミナー等の活動の中止が決まってから2ヶ月以上が過ぎました。不慣れな中、4月16日より、東近江市でも本格的にZOOMでのオンラインモーニングセミナーを始めました。みんなが会場に集まらなくとも、モーニングセミナーが出来る。表情を見ながら話が出来る。ZOOMは、倫理法人会活動だけではなく、普段の仕事などにも十分に活用ができるツールだということがわかり、コロナウイルスのせいばかりだと思っていたのが、コロナウイルスのおかげだと、意識が変化しました。出かける機会が減ったことで家族とのコミュニケーションの時間が増えたということもプラス要因でした。

多くの会員の方にZOOMモーニングセミナーにご参加いただき、ZOOMを普段の生活を豊かにするツールとして使っていただけるようになれば嬉しいです。

2月下旬よりコロナウイルスの影響で通常のモーニングセミナーが開催出来なくなりました。誰も経験したことのない事態となり4月16日には全国に緊急事態宣言が出されました。まさしく非常時です。私は今まで、モーニングセミナーが開催出来ないということを想像したことは全くありませんでした。来て頂く皆さんには、感謝の気持ちがあり難いと思っても、お恥ずかしいことですが、開催出来ていることに感謝の念は抱いたことがありませんでした。開催出来ていることに対しての感謝の念がなかったことに対して深く反省いたしました。今回の事で当たり前のことに対して、改めて感謝の気持ちを持つ大切さを学ぶ事が出来ました。

経済も大変な状況に追いやられています。でもこういう時だからこそ、私たちが学んでいる明朗さが生きてくるのだと思います。今、出来ることを前向きに明るく実践する。小さな事の積み重ねが次のステップになるはずです。

出来ないことを嫌がるのではなく、出来ることを喜んでやっていこうではありませんか。皆さんと一緒に実践して参りたいと思います。

新型コロナウイルス感染拡大により、緊急事態宣言が全国に出され、外出自粛が求められ会員の皆さんにおかれましては、大変な毎日を過されている事と思います。一日も早く終息を願い、皆さまと笑顔でモーニングセミナーで、お会いできる日を待ちしております。今ここで心も気分も、沈んで暗くなってしまえば『夢も希望も』もなくなり、発想の展開が今求められております。

良も悪くも、必ず原因と結果があります。よく『まかぬタネは生えず、まいたタネは生える』と言われます。タネとは、自分の日々の行動である。今このような時だからこそ、自分の行動を、見つめ直す時が来ているのではないでしょうか?コロナウイルスの感染以後『世の為、人の為に』はね惜しみなく、行動されておられます皆さんに、頭の下がる思いと、感謝いっぱいです。

このチャンスを、吉ととらえ自分の行動を考え、人さまのお役に立つように、努力・精進してまいります。

「朗らかになればよいとわかっても、なれぬ。そこに問題が起こる。

いよいよ困ってくる。行き詰まり、八方がふさがる。ここにおのずから妙手が生まれる。」丸山敏雄先生の『人生の朝光』の一節です。

この原稿を書いているのは4月25日で、日本は戦後初の緊急事態宣言下にあり、まさに八方塞がりの状態ですが、この会報が出るころにはきっと妙手が生まれ、明るい兆しが見えていることでしょう。歴史的に見て、乱世に技術や文化が発展していることを思えば、今回の混乱は世界が大きく変わるチャンスかもしれませんね。

こんな時こそ「明朗2割増し」で、笑顔を忘れずきびきびと元気な声で過ごしていただきたいと思います。

モーニングセミナー会場でお目にかかる日を楽しみにしています。

## こんな時だからこそ、倫理指導を受けていただき実践することで苦難を幸福の門に!

倫理経営インストラクター 新庄 昇 会場／株式会社トップさん

倫理経営インストラクター 日下 英治 会場／彦根市松原町のココスさん

倫理経営インストラクター 能登 清文 会場／事務局or株式会社クオリティライフさん

ご希望の方は各単会会長から直接指導を受ける先生に連絡をとり日程調整をしてください。

### ZOOM オンライン倫理始動

泉憲治近畿方面長のWEBでの倫理指導

電話やZOOMを使っての面談形式の倫理指導もございます。  
ご希望の方は、電話による倫理指導と同様にお申し込みください。  
倫理研究所法人局：電話03-3264-2251(代)  
(平日10:00～16:00受付)

2021年8月6日(金) 滋賀県倫理法人会 1,000社突破記念式典開催

### 実践事例

今月の会員の声

→ 隨時更新中!!

アクセス!!  
滋賀県倫理法人会  
ホームページ



# じわく

Vol.84

<http://shiga-rinri.com>

## コロナウイルスでMSやその他、倫理法人会開催イベントが開催出来ない今、会員の皆様に伝えたいこと。

2月27日(木)の夜、安倍首相は、記者会見で、新型コロナウイルスの感染予防の為に、全国の小中高校に対して3月2日(月)から春休みまで臨時休校するよう要請すると発表しました。土日は元々お休みなので、翌28日(金)が、突然、学年の最後の登校日となってしまいました。全国の先生方は、「学校現場を全く分かっていない。」「あまりに急過ぎる。」「子どもがかわいそう。」等々、不満や憤慨の声を上げました。ところが、静岡県の聖光学園は、3月2日(月)の休校初日からインターネットの授業を始めました。授業をビデオで撮ってYoutubeにアップし、生徒に自由に見て貰えるようにしました。それだけでもスゴイのに、更にアンケートを取って、その結果からZOOMを使った双方向型の授業に進化させ、ホームルームを含めて3月期のカリキュラムを全てやり切ってしまいました。この話の記事を読んで私は大いに感動しました。ここまでのことやった人がいる。こんな人になるのは難しいかもしれないが、こんな人がいると知った以上は、少しでも近づこうと思おうと思いました。それが、倫理で言う「純情（すなお）」であろうと思いました。

10年間、倫理を学んだ甲斐を發揮するのは「今だ」と思っています。

滋賀県倫理法人会 会長 井内 良三



大津市倫理法人会 会長  
大西 满



彦根市倫理法人会 会長  
北村 直彦



草津市倫理法人会 会長  
玉置 泰弘

誰もが予想だにしていなかった出来事の真っ只中に私たちは今生きています。階段から転げ落ちるように生活が一てしましましたと言う会員さんからの相談もありました。私たちが今できることは何なのか。「感染は山火事のように広がる」と新型コロナウイルスがいかに容易に感染するのか、感染を経験された方のお話を聞きました。風邪症状だけとは限らず、重症にならなくても軽視してはいけないそうです。そして皆が自分だけのことなくよりリスクの高い人々の事を考え行動してほしいと。このウイルスに無敵の人なんていないのです。

このように、経済に身体に怯える日々が続き、毎日のニュースを見ていると、もっと落ち込んだり、動揺したり、そして不安になり恐怖さえ覚えるようになります。出来るだけそんなあおるだけのニュースからは距離を置き、できることに目を向けてみませんか。思考によって大事な時間を台無しにしてしまっているかもしれません。マイナス面に埋もれ落ち込むより、できるだけ良い面に目を向ける。こんな時こそ、倫理法人会での学びを生かし、共に支えあい、皆で乗り越えるられると私は強く信じています。

\*万が一、一人で悩んでおられる会員様がおられましたら、ご連絡下さい。

倫友の皆様におかれましては、コロナウイルスの影響により生活が大きく変化したことを心よりお見舞い申し上げます。どうぞご自愛のほどお祈り申し上げます。

倫理法人会でも、集会型の活動を自粛せざるを得ないになりました。その間も止まることなく、オンラインモーニングセミナーを始めとしたリモートワークに切り替え、日に日に改良されて質の高い活動へと進化しています。倫友たちの熱い思いと行動力には本当に励まされております。

方法は変わっても純粹倫理は変わりません。今こそ、日頃学んでいるように、状況を受け容れ、明朗な方向へと手を打ち続けようではありませんか。「にっこり笑って、エイと一声、かけ声勇ましく、かたい扉を押し開こう。その奥には光明、歓喜の世界がまっている（万人幸福の葉 苦難福門 P.31）

会友の皆様と笑顔で再会できることを待ちにしております。

新型コロナウイルス騒動のために、全てが自粛となり、これから先のことを考えると不安ばかりがひろがりますが、そんな中でも、時間が出来たので、我が家では、奥さんと私は、YouTube動画の配信に挑戦しました。外出も自粛することになり、ほとんど会話の無かった息子とも、ゆっくり食事をしたり、話をしたり出来るようになりました。多くの単会で、ZOOMなどを使ったオンラインでのモーニングセミナーが開催されるようになりました。毎日のように、自宅に居ながら、モーニングセミナーに参加できるようになりました。こんな状況だからこそ、今まで当たり前と思っていたことに感謝すること、出来ないと決めていたことへチャレンジする気持ちに気付けたと思います。今だから出来ること、今だから倫理で学んでることの大切さを、改めて思い直しています。

オンラインモーニングセミナーでお会いしましょう。



2020  
6



一般社団法人 優理研究所 滋賀県倫理法人会

# 経営者モーニングセミナーのご案内

お近くのモーニングセミナーへどうぞ、お気軽にお越しください。

毎週火曜日  
**草津市**  
倫理法人会

朝6:30より開始  
インターネットで毎週配信!

第804回  
2 能登 清文氏

苦難は幸福の門  
～苦難はチャンス～



第805回  
9 中平 健太氏

心を整えると  
体が整う



第806回  
16 山路 卓司氏

未 定



第807回  
23 翼 清正氏

運命自招！  
全てうまくいく



第808回  
30 北野 裕子氏

今こそ！  
倫理の学びを  
実践

毎週水曜日  
**長浜市**  
倫理法人会

朝6:00より開始  
会場/Hotel&Resorts NAGAHAMA

3 未 定

10 未 定

17 未 定

24 未 定

毎週水曜日  
**甲賀市**  
倫理法人会

朝6:30より開始  
会場/水口センチュリーホテル

3 古谷 往靖氏

夫婦愛和が  
経営の元



10 西山 公夫氏

倫理指導の  
凄さ



17 堀江 清一郎氏

災難転じて  
福となる



24 福岡 栄樹氏

私の  
こだわり倫理



毎週木曜日  
**守山市**  
倫理法人会

朝6:00より開始  
会場/勝部自治会火まつり交流館

4 井狩 辰也氏

信成万事



11 泉 憲治氏

親ごころ



18 加藤 均氏

大自然の  
力を借りて



25 小島 櫻氏

本を忘れず、  
末を乱さず



毎週木曜日  
**東近江市**  
倫理法人会

朝6:00より開始  
会場/八日市ロイヤルホテル

4 山路 卓司氏

存在の価値



11 大橋 優子氏

今、私たちにできること  
～ある有名な  
ネズミの国のお話～



18 吉田 道明氏

会員スピーチ  
(変更の場合あり)



25 楠亀 輝雄氏

全ては社長の責任  
自己革新の実践



毎週金曜日  
**大津市**  
倫理法人会

朝6:30より開始  
会場/琵琶湖グランドホテル京近江

5 宮地 和彦氏

けつきよく  
なんきよく  
人間力



12 石井 利枝氏

いまこそ!  
元とつながる



19 吉田 道明氏

未 定



26 角田 恭恵氏

未 定



27 青山 裕史氏

SLOW IS  
BEAUTIFUL



「倫理指導」とは経営のこと、家庭内のこと、子どものこと、病気のことやその他種々の悩みについて、倫理に基づいた指導が、倫理法人会の会員の方ならだれでも無料で受けられるものです。滋賀県には毎月、倫理研究所研究員・法人スーパーバイザー・法人アドバイザー、ならびに倫理経営インストラクターなどの倫理指導をすることが認められた有資格者が来られます。

倫理指導のご希望の方は所属単会の会長までお申し込みください。

6月の開催予定

草津エストピアホテル

山路 卓司 法人アドバイザー

Hotel&Resorts NAGAHAMA

田畠 章 法人スーパーバイザー

八日市ロイヤルホテル

山路 卓司 法人アドバイザー

勝部自治会火まつり交流館

泉 憲治 近畿方面 方面長

琵琶湖グランドホテル京近江

角田 恭恵 法人アドバイザー

グランドデューコホテル

吳屋 嘉治 近畿方面担当研究員

和田 毅 普及事業部長

※お申し込みは先着順になりますので、ご希望に添えない場合がございますがご了承ください。

※倫理指導の時間は30分～60分となります。

※お申込みをご希望の方は所属単会の会長までお申し込みください。

講師の方に連絡をとり、スケジュールを調整致します。

尚、所属単会の会長の連絡先がわからない場合は事務局までお問い合わせ下さい。

滋賀県倫理法人会 事務局

TEL.077-532-1404

随時受付中

滋賀県の4人のインストラクター

倫理経営インストラクター 河村 益孝

倫理経営インストラクター 新庄 昇

倫理経営インストラクター 日下 英治

倫理経営インストラクター 吳登 清文

※予告なく講師が変更になる場合があります。